

Christ, de même, dit Bossuet, elle nous départit ce qu'il appelle si justement toutes les "dépendances de l'Incarnation", c'est-à-dire toutes les opérations de la grâce dans les âmes.

Tous les bienfaits de la Rédemption passent donc par les mains de Marie; et cela non seulement d'une manière générale et indirecte, par exemple en suscitant les saints ou en exterminant les hérésies, mais aussi d'une manière immédiate et directe. Et cette médiation universelle s'étend non seulement au présent et à l'avenir, mais aussi au passé. Son influence couvre le monde et touche à tous les hommes depuis la chute d'Adam. Saint Bernard avait exprimé déjà cette doctrine dans un texte célèbre: "*Sic est voluntas ejus qui totum habere voluit per Mariam*" Dieu veut que tous les biens nous viennent par Marie.

Mais comment Marie, objecteront quelques-uns, pourra-t-elle suffire à cette tâche immense? La réponse est facile: quand Dieu confie un rôle à une créature, il se doit de lui en fournir les moyens de le remplir parfaitement. Notre pauvre esprit enlisé dans la matière a mille peines à embrasser plusieurs choses à la fois; et si quelqu'être humain parvient à briller un peu plus que ses semblables, l'on ne tarde pas à poser sur son front l'auréole du génie. Mais quelle pauvreté et quelle petitesse devant cette créature sublime qui porte et résume dans son cœur la rédemption du monde et les grâces nécessaires au salut de la famille humaine!

Concluons ces quelques pensées en tournant de plus en plus notre piété, notre amour et notre espoir en celle que Jésus-Christ s'est choisi comme Mère. Puisque tout nous vient par Marie, recourons à elle dans toutes nos nécessités spirituelles et temporelles. Quelques saints limitent leur protection à des bienfaits particuliers; Marie et Jésus-Christ ne font qu'un. Jésus et sa Mère: voilà salut et notre unique espérance. Aimer Marie, c'est être prédestiné à la gloire.

Bienheureuses les âmes qui ne passent pas un jour sans élever leurs mains suppliantes vers Marie. Bienheureux ceux qui s'appellent et qui sont réellement les enfants de Marie: leur nom est écrit au grand livre de vie. Surtout n'oublions pas que pour remplir son rôle de médiatrice, elle doit veiller constamment sur nous. Du haut du ciel, elle est sans cesse penchée sur le monde; rien ne se passe dans le corps mystique du Christ sans qu'elle n'en soit immédiatement avertie. Et dans sa charité immense, elle couvre tous les hommes de sa protection et de sa sollicitude. Puisque Marie nous voit et nous regarde toujours, ne détachons jamais d'elle ni nos pensées, ni nos affectios, ni surtout notre confiance illimitée.

Lorenzo GELINAS, S. S. S.

L'honnête homme, c'est celui qui ne ment jamais, dont le double respect, celui de soi-même et celui des autres, met de la dignité dans ses occupations comme dans ses loisirs, et qui remplit sa vie sans la surcharger.

Pierre de la Gorce.

## ŒUVRE PONTIFICALE DE SAINT-PIERRE-APÔTRE

### Rapport général du Conseil Central

Le rapport général du Conseil central de l'Œuvre de Saint-Pierre-Apôtre vient d'être publié. Nous en extrayons quelques renseignements qui ont plus d'intérêt pour les lecteurs canadiens. Les chiffres sont donnés en liras italiennes; comme ils ne parlent guère ainsi à l'imagination canadienne, nous les avons convertis en dollars canadiens au taux de 12 liras au dollar.

Les recettes totales du Conseil central ont été en 1933-1934 (1er mars 1933 au 28 février 1934) de \$632,047.68. Voici les principales contributions par ordre d'importance.

France	\$188,405.75
Italie	120,476.39
Hollande	103,051.85
Belgique	82,129.78
Suisse	40,404.58
Canada	18,481.40
Etats-Unis	11,278.96
Brésil	10,362.33
Pologne	6,345.35
Ile de Malte	4,720.83
Angleterre	3,708.22
Ecosse	3,404.55
Divers	39,277.69

A première vue, le rang qu'occupe le Canada, le 6ème, est assez convenable, mais la petite somme que nous avons envoyée est bien maigre à côté des magnifiques contributions des pays qui nous précèdent. Si nous avons le droit de ne pas nous étonner d'être devancés par des pays dont la population catholique est bien supérieure à la nôtre, comme la France et l'Italie, nous devrions être tout confus d'être distancés par les catholiques de la Hollande. Ils ne sont pas plus nombreux que nous le sommes dans l'Est du

Canada. Cependant ils ont donné \$103,000. Ne cherchons pas une excuse dans le fait que nous avons donné largement pour la Propagation de la Foi. Les catholiques hollandais sont trois fois plus généreux que nous pour cette oeuvre. Outre les \$100,000 qu'ils ont versés pour l'oeuvre des séminaires des missions, ils ont envoyé au Conseil Central de la Propagation de la Foi \$223,346.23. Admirons-les et imitons-les!

Qu'une sainte émulation nous porte à augmenter encore nos efforts pour figurer avec honneur à côté des pays qui comprennent le mieux l'importance de la formation d'un bon clergé indigène dans toutes les missions.

N'est-il pas lamentable de constater que la plus grande partie de notre fragile existence s'use en agitations de toutes sortes — convoitises, regrets, larmes — alors que nous pourrions tout transformer, tout transfigurer en une seule chose: la Bonté.

Pierre Lhande.



nistrati  
L  
indien.  
semble  
nale et  
commu  
les deu  
L  
jours,  
parmi  
Enfin,  
bien q  
lan et  
douism  
dont le  
L  
mouve  
Confia  
fertile,  
chesse  
curés.  
C  
cun m  
nation  
l'île, p  
et les  
succès.  
A  
les lien  
contine  
tous les  
de Bou  
C  
tants d  
qui sen  
autres,  
toute d  
C  
golfe d  
est relié  
et de b  
C  
forme d  
tent be